

1.7 SISTEMA DE FUNCIONAMIENTO ESPACIAL.

El análisis del sistema de funcionamiento espacial tiene que ver con las formas de asentamiento de la población, su funcionamiento y los flujos que se presentan dentro del municipio, desde él y hacia él y las cuales dependen de las características sociales, de infraestructura, geográficas y económicas.

1.7.1 JERARQUIZACION DEL MUNICIPIO MARIPI.

Como se presentó en la visión - urbano regional, el municipio de Maripí, mantiene vínculos más directos con el municipio de Muzo, Buenavista y Pauna, por transporte, salud, asistencia técnica y educación principalmente.

Es innegable la atracción que ejerce Chiquinquirá, por todos los servicios de educación superior, salud especializada, relaciones comerciales, transporte, servicios bancarios y financieros y mejores condiciones laborales, entre otras.

1.7.2 ZONIFICACION DEL FUNCIONAMIENTO ESPACIAL.

El resultado de la síntesis de los aspectos socioculturales (población y áreas de influencia de servicios públicos), las relaciones del entorno rural y urbano regional, es la división del territorio en unidades de funcionamiento homogéneo dentro de su espacio. Estas unidades espaciales de funcionamiento, constituyen áreas con identificación social dentro de ellas y encuentran en la mayoría de los casos centros que polarizan el área local.

1.7.2.1 UNIDAD MARIPI.

La unidad está localizada en el casco urbano y tiene su influencia sobre las veredas Centro, EL Palmar, Maripí Viejo, Guazo, Carrera y Guayabal. La unidad posee un centro urbano básico. En esta unidad se presenta la más alta densidad de población a nivel municipal.

Según la jerarquización de los centros urbanos propuesta por el I.G.A.C. esta unidad pertenece a un centro local principal.

El casco urbano de Maripí, se comporta como un polo fuerte de atracción hacia las veredas debido principalmente a la infraestructura vial existente, que en algunos casos requiere de mantenimiento pero permite la comunicación de la mayoría de las veredas con el casco urbano, adicionalmente la ubicación del mismo favorece esta atracción por encontrarse casi en el centro de la unidad; la

comunidad prefiere vender sus productos en la plaza de mercado municipal, debido a que es posible conseguir productos de diferentes pisos térmicos; y aquellos productos de clima templado tienen mayor acogida allí.

La UFE Maripí también ejerce influencia sobre las otras unidades que componen el municipio pues en aquellas otras no se prestan los servicios básicos necesarios que les permita funcionar con total autonomía. En el plano de zonificación de unidades espaciales se podrá observar la infraestructura vial disponible, los equipamientos y la zona de influencia. (Ver mapa).

1.7.2.2 UNIDAD ZULIA.

Teniendo en cuenta las características de esta unidad, esta se clasifica como un centro veredal, el cual se define como un centro de intercambios de algunos servicios para la comunidad rural.

Esta unidad la compone la inspección de Zulia, conformada por una zona sub-urbana y el sector rural, el cual está dividido en sectores determinados por la ubicación de las diferentes escuelas. Estos sectores son Guarumal, Chaparral, Canancepí y los alrededores del centro poblado, el acceso a estos sectores debe hacerse por carreteables en mal estado y en algunos casos como Chaparral interrumpidos por derrumbes y falta de puentes.

La principal atracción que posee esta unidad es la prestación de servicios comerciales en menor escala, servicios religiosos, servicio de salud. Para la prestación de estos servicios el centro poblado de Zulia cuenta con un centro de salud para la prestación de primeros auxilios, una escuela urbana, un templo religioso y una pequeña actividad comercial especialmente realizada por tenderos y la venta de materiales de construcción.

Las actividades económicas que se desarrollan tienen que ver con la ganadería extensiva, la agricultura mixta, la extracción de madera y la minería.

1.7.2.3 UNIDAD SANTA ROSA.

Esta unidad está localizada al nor-occidente del municipio en la Vereda Santa Rosa, compuesta por un pequeño centro poblado con su respectivo sector rural.

La inspección representa un centro de atracción ya que brinda a los habitantes servicios de salud, educación básica primaria y pueden comprar allí productos necesarios para su sustento. Estas características lo clasifican como un centro rural.

La actividad económica está relacionada principalmente con la agricultura, ganadería extensiva, con las extracciones mineras y la explotación maderera.

1.7.2.4 UNIDAD BUENAVISTA.

Esta unidad se encuentra localizada en el extremo oriental del municipio y comprende la vereda Sabaneta, la cual por su lejanía y falta de transporte con el casco urbano, encuentra su centro de atracción en el municipio de Buenavista.

La atracción que ejerce Buenavista, es básicamente de acceso, ya que sobre ese lado resulta más práctico por costos y tiempos la comercialización de productos, los servicios de salud, educación media y en algunos casos la asistencia técnica para ganaderos y agricultores.

1.7.2.5 DISTRIBUCION ESPACIAL DE LAS ACTIVIDADES ECONOMICAS.

Por las condiciones físicas (geología, geomorfología, suelos, topografía, clima y relieve) que se dan en el municipio, existen sectores que ofrecen características propicias para el desarrollo de las diferentes actividades económicas. Se presenta a continuación la tabla 62 la distribución de las actividades en el área municipal.

De acuerdo con el cuadro las principales actividades en orden de importancia en el municipio son la agricultura, la ganadería, la piscicultura, la extracción de esmeraldas y gravillas y la explotación maderera. A nivel general, se observa que la población trabaja en la misma vereda. A pesar que la ganadería se encuentra prácticamente en todas las veredas, solamente se practica con un mayor rendimiento y productividad en las veredas de Sabaneta, En el resto de las veredas su práctica no es significativa.

Todas las veredas del municipio, cuentan con acceso vial, permitiendo la continua comunicación con el casco urbano, pero carecen de infraestructura física para la atención médica de la población rural, de espacios deportivos y recreativos para sus habitantes. Cada vereda cuenta por lo menos con una escuela.